

Fecha: 13-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Kast apostaría por Carter para Seguridad, aunque espera el "sí" del senador electo

Pág.: 2  
 Cm2: 1.363,2

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

Pese a su reciente victoria como primera mayoría en la senatorial de La Araucanía:

# Kast apostaría por Carter para Seguridad, aunque espera el "sí" del senador electo

B. COURT, J. P. GUZMÁN Y R. GALLARDO

"Está decidido el nombre". Con esa frase la secretaria general del P. Republicano, Ruth Hurtado, confirmó en Radio Fauta una versión que habían transmitido desde el entorno del Presidente electo, José Antonio Kast, en los últimos días: la definición del ministro de Seguridad, uno de los nombres clave del gabinete.

"No va a ser cualquier persona, va a ser alguien que cumple el perfil tanto político como técnico en seguridad. Sabemos que va a ser profesional, que va a tener ideas a estar más en la lupa de todos los chilenos. No solo de la clase política, porque es donde nosotras más pusimos el acento en crecimiento económico y en seguridad", agregó la excandidate a senadora.

La versión comentada por Hurtado es una que desde el viernes se ha mencionado en el equipo del mandatario electo, que optó por el hermetismo en torno al nombre. "La razón" De acuerdo a fuentes cercanas a Kast, se habrían decantado por el senador electo Rodolfo Carter como la opción para asumir en la cartera, aunque aún están a la espera de que el exalcalde les confirme su disponibilidad.

Desde que en junio del año pasado el grupo de La Florida se incorporó a la campaña republicana —tras su quebre con Chile Vamos por no haber sido invitado a unas primarias presidenciales—, siempre se le vio como una de las cartas fuertes para el ministerio que estará a cargo de la parte modular del proyecto de quien será el nuevo presidente.

De hecho, el exalcalde se incorporó al equipo programático en el área junto a figuras como los generales en retiro, del Ejército, Cristián Vial y de Carabineros, Enrique Bassaletti, quienes estuvieron a cargo de la redacción del programa Escudo Fronterizo, con el cual Kast busca hacer frente a la crisis migratoria.

¿El problema? Para fortalecer la lista parlamentaria, el partido apostó por esos tres nombres como candidatos al Congreso y todos salieron electos, con lo cual sus principales cuadros para la cartera parecían quedar descartados. A dicha situación se suma que quien coordinó la elaboración

de las propuestas, la presidenta del Consejo Constitucional, Beatriz Hevia, estará de posnatal para el 11 de marzo.

## Los riesgos asociados

A s/f, 1a elección del ministro de Seguridad se consideró en uno de los primeros desafíos para el Presidente electo en donde se abrió un

debate respecto del perfil que debería tener. Mientras algunos postulaban que se debía apostar por un exministro de la PDI, otras estimaban que dicha opción les podría abrir un flanco con la izquierda ante la necesidad de avanzar en la agenda legislativa.

Es así como, según se comenta en "La Moneda Chica", la tesis de nombrar un exministro de la PDI quedó en competencia con la idea de que debía tener alguien que conociera de cerca el programa. Fuentes concordaron de las conversaciones coinciden en que Kast siempre ha planteado que el

nombre indicado es el de Carter, pese a las voces que advierten que dicha decisión podría interpretarse como una muestra de débil de alcance al curricular al optar por un congresista recién elegido.

Una señal de ello fue que, a principios de diciembre, el entonces candidato presidencial le pidió al ejefe comunal viajar a la frontera norte a analizar qué estaba pasando en terreno tras la decisión de la Comisión Constitucional.

Por otro lado, para el exalcalde la decisión tampoco sería fácil, pues además de asumir en una cartera compleja, en campaña se comprometió a no "abandonar" La Araucanía, región en la que fue electo como primera mayoría y tiene un cargo asegurado por los próximos ocho años. Su nombre figura en la lista de aspirantes del partido con el objetivo de lograr el doblete en dupla con Ruth Hurtado, objetivo que finalmente no se cumplió, en parte, por la baja votación obtenida por la secretaria general.

Sin embargo, hay quienes creen que terminará aceptando, y apuestan por la premisa de que la seguridad es el principal desafío que enfrenta el país, por lo cual hay estar disponible para asumir la tarea.

Con todo, si finalmente Carter acepta el llamado, tendrá que asumir como senador primero el 11 de marzo y luego, por la incompatibilidad con el cargo, el P. Republicano nombraría a su sucesor.

En paralelo, Kast continúa dando señales de que no fue electo en el Congreso, fuentes del equipo del Presidente electo descartan que sea él el nombre y tiene la ventaja de que no fue electo en el Congreso, fuentes del equipo del Presidente electo descartan que sea él el nombre.

## Nombramiento para Ciencias y Deporte

En paralelo, Kast continúa dando señales de que no fue electo en el Congreso, fuentes del equipo del Presidente electo descartan que sea él el nombre.

El Congreso Futuro (ver A8), donde ingresó acompañado por la representante de la comisión artística Ximena Lincoln, en lo que para muchos fue una señal de que podría convertirse en su ministra de Ciencias.

Por otro lado, ayer en la mañana estuvo en la sede de "La Moneda Chica" la atleta chilena Natalia Duco en días en que su nombre ha tomado fuerza para asumir la cartera de Ciencias y Deporte en el próximo gabinete, según se comenta, por recomendación de figuras de Fivipol. Eso sí, algunos son críticos de que se le dé la cartera a una persona que estuvo suspendida por tres años en su especialidad, el lanzamiento de bala, al haber dado positivo en doping.



CLODIA CONTRA

## Kaiser reconoce incomodidad por "poca información" recibida sobre el gabinete

Pese a que sonó durante semanas como la principal carta para asumir el ministerio de Defensa, el presidente del Partido Nacional Libertario (PNL) y exalcalde de Kaiser, finalmente no será parte del gabinete del Presidente electo, José Antonio Kast. Así lo confirmó el propio excandidate a La Moneda: "(Kast) no me planteó la oferta de ser ministro y en ese sentido yo que creo que es correcto es terminar con las especulaciones. Yo no le pido que me diga que no me quería nada", sostuvo en Mesa Central de Canal 13 el pasado domingo.

Si embargo, habla personas al interior de la colectividad que admitían estar en desacuerdo con la designación de Kaiser como titular de un ministerio, ya que "arrriesgaría su capital político" y además, sostienen que hay muchos procesos internos del partido que faltan por definirse y la figura del excandidate es considerada "relevante" en esa etapa.

Cabe recordar que el PNL lleva negociando con el equipo de Kast alrededor de dos semanas para integrar el futuro oficialismo. En ese contexto, tuvieron una reunión Kaiser junto al vicepresidente de la colectividad, Hernán Galvarini, con Claudio Alarcón (UDI) principal candidato para ser el próximo ministro de Interior. En ese encuentro, los representantes libertarios le presentaron una serie de nombres a modo de "recomendación" para quienes integren la próxima administración a cargo de Kast, pero no habría tenido buenas resultados.

Fuentes al interior de la colectividad, dicen que hasta el cierre de esta edición no les habían confirmado el ingreso al Ejecutivo de nadie de su lista. Además, cuentan que ninguno de sus militantes será ministro ni de Defensa, Justicia ni Seguridad; cargos "relevantes" que ya estarían definidos al interior de la Oficina del Presidente Electo (OPE).

Incluso, los dirigentes del partido proponieron otro nombre para



**“Nos falta información, como no tenemos suficiente información para formarnos una opinión, entonces uno como que navega un poco en la niebla”.**

JOHANNES KAISER  
PRESIDENTE PARTIDO NACIONAL LIBERTARIO

flanco para la administración de Kast, considerando que en la colectividad han dicho que no tendrían problemas en "mantener diferencias" con el futuro ministro "siendo sea necesario". Y más allá, considerando su escasa participación en el futuro gabinete.

### "Nos falta información"

Bajo esa lógica, ayer Kaiser dijo que el PNL se sintió incomodo con el manejo de la información que han recibido respecto a la "arquitectura del gabinete", incluso dijeron enterarse "por la prensa" de los nombres más cerca de ser parte del próximo gobierno. "El Partido Nacional Libertario se va a sentir cómodo cuando sepa. Como el Partido Nacional Libertario se tiene noticia de que de manera condicional se va a elegir a la suceder y de cómo está la planificación, cuál es el diseño, entonces el Partido Nacional Libertario no se siente cómodo", dijo el diputado.

Ante esto, la prensa le preguntó las razones de su incomodidad y agregó que "bueno, porque tenemos información. Nos falta información, como no tenemos suficiente información para formarnos una opinión, entonces uno como que navega un poco en la niebla. Eso es todo".

"Nosotros no estamos en política para repartirnos cargos, eso es lo primero. Y lo segundo, es que tampoco tengo la impresión de que el resto de los partidos tiene mucho interés en que nosotros estemos considerados y podemos hacer aportes a través de esa arquitectura, si nosotros estamos considerados, también perfecto. Y nosotros veremos cómo tenemos que hacerlo".

De acuerdo a lo que el PNL pueda ser un

con el salón de honor del ex-Congreso Nacional a su capacidad máxima, el Presidente electo Boric llegó a primera hora de la tarde a inaugurar el 10 de enero de 2024 del Congreso del Futuro, junto a los presidentes del Senado y de la Cámara, y a otras figuras del mundo político.

El mandatario, entonces, saludó a distinguidos invitados e invitados a la inauguración del evento, y se sentó en la primera fila, a solo tres plazas de su sucesor electo José Antonio Kast.

El encuentro, marcado por un apretón de manos y un breve intercambio de palabras, estuvo precedido en los últimos días por declaraciones cruzadas entre ambos, debido a temas "quevantes" como la caída del dictador venezolano Nicolás Maduro y el panorama económico global.

Respecto de este último punto, Kast dijo en Ica: "Nos van a entregar un gobierno con una situación fiscal muy difícil y venimos como en estos días incluso tratan de tramitar a última hora temas que lograron hacer durante cuatro años". A lo que Boric le respondió en Síntesis Radio: "Es lamentable, porque, además, lo hacemos muchas veces con base a mentiras".

Sin embargo, ambos mostraron ayer un tono distinto, al coincidir en la inauguración del evento.

### "Hemos perdido mucho tiempo"

Kast hizo uso de la palabra durante la ceremonia y ahondó en el tema educativo. Así, habló de "un drama nacional", al referirse al déficit que existe en materia de habilidades de lectura y escritura.

"Estamos preocupados hoy día del resultado de las universidades. Pero, ¿qué pasa con los niños en la prima infancia? ¿Qué pasa con los niños en el primer ciclo escolar? Hemos perdido mucho tiempo", señaló el futuro jefe de Estado.

"Podemos discutir en el Congreso

eternamente si aprobamos o no

aprobamos el FES", comentó el presidente electo.

"Lo que es más importante

es que es importante el tema de la sala cuna". ¿No será más impor-

tante la educación de la primera infancia?", continuó.

Durante su discurso de 30 minu-

tos, Kast habló también de otros

temas educacionales, como la dura-

ción de las carreras universitarias.

"Respecto a la sala cuna, nosotros

en esto, sí nos podemos poner de

acuerdo en muchas cosas". (..)

"¿Cuántas cosas más podríamos

hacer si la duración de la sala

cuna es de 3 años y después hubiese una formación

permanente de los jóvenes? Bueno,

tendríamos 2 años para ayudar a los

nños a aprender a leer y escribir",

dijo, apelando a Juan Carlos de la

Llera, cabeza de la PUC.

Mandatario pidió apoyo para proyecto

co con los equipos. Tenemos cuatro

señores, porque si no vamos a

retroceder", comentó.

El gobernante en ejercicio conti-

nuó: "Aprovechamos, José Antonio,

Presidente electo, de llegar a un

acuerdo al respecto y sacarlo ade-

rente. Yo entiendo que en el (proyec-

to) FES financiamiento de la

educación superior" hay muchas

diferencias, seguramente vamos a

tenérlas y mantenerlas, pero creo

que ahí podemos llegar a un consen-

sijo", dijo, dirigiéndose a quien lo

sucedrá en La Moneda.

**Más de tres años de tramitación**

El proyecto de Salas Cuna Universitarias entró al Senado a fines de 2022. Desde entonces ha pasado por las comisiones de Trabajo y Educación y Familia y en la sala, en la fase inicial de su tramitación.

En el homicidio, en 2024, el proyecto fue aprobado por 24 votos a favor, 16 en contra —gran parte del oficialismo— y dos abstenciones.

El pasado 17 de diciembre, en una sesión de la Comisión de Educación, el ministro Cataldo y la senadora Yasna Provoste (DC) —integrantes de la comisión— protagonizaron una acalorada discusión en torno a la

propuesta.

En la ceremonia de aper-

tuación

del oficialismo— y dos abstenciones.

El proyecto fue aprobado por 24 votos a favor, 16 en contra —gran parte

del oficialismo— y dos abstenciones.

El pasado 17 de diciembre, en una

sesión de la Comisión de Educación,

el ministro Cataldo y la senadora

Yasna Provoste (DC) —integran

la comisión— protagonizaron una

acalorada discusión en torno a la

propuesta.

Hoy tenemos un consenso técni-

co

co